

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 78

SÁBADO 26 DE SEPTIEMBRE DE 1896

AÑO II

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. Derecho al pan, por Francisco.—III. Roma.—IV. España.—V. Extranjero.—VI. Notas sueltas.—VII. La semana.—VIII. Sección oficial.—IX. Registro civil de Mahon.—X. Boletín Religioso

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Mateo cap. IX, vers. de 1 á 8

“Subiendo Jesús en la barca, repasó el lago, y vino á la ciudad de su residencia ó á Cafarnaum. Cuando hé aquí que le presentaron un paralítico postrado en un lecho. Y al ver Jesús su fe, dijo al tullido: Ten confianza, hijo mio, que perdonados te son tus pecados. Á lo que ciertos escribas dijeron luego para consigo: Este blasfema. Mas Jesús viendo sus pensamientos, dijo: ¿Por qué pensais mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil, el decir: Se te perdonan tus pecados: ó el decir: Levántate y anda? Pues para que sepais que el Hijo del hombre tiene en la tierra potestad de perdonar pecados, levántate: dijo al mismo tiempo al paralítico: toma tu lecho, y vete á tu casa. Y levantóse, y fuese á su casa. Lo cual viendo las gentes quedaron poseídas de un santo temor, y dieron gloria á Dios, por haber dado tal potestad á los hombres.”

COMENTARIO

Ten confianza, hijo mio, que perdonados te son tus pecados.—Si, si, tened confianza sea cual fuere el estado de vuestra conciencia; pues las Sagradas Escrituras nos dan por todas partes las ideas más sublimes y consoladoras de la bondad de Dios. Tan pronto nos presentan al divino y caritativo Señor tomando sobre si los pecados de los hombres, que calla, que no se dá prisa en castigar, que difiere á fin de que se le prevenga, y que amenaza para que se le desarme; ora es un amigo efectivo y tierno que nos solicita, que nos suplica, y que se vale de todo aquello que le sugiere su ingenioso amor para atraernos á El y convertir un corazón rebelde; ora en fin es un pastor infatigable, que busca en el monte sus ovejas descarriadas; y luego que las encuentra las carga sobre sus hombros, siendo tal su gozo

que quiere que los ángeles del cielo celebren tan feliz suceso... Preciso es confesarlo, todo pecador que desespera en vista de tanta bondad, ó que pierde si quiera el valor, es el más insensato de todos los hombres; pero no concluyáis de ahí, que el pecador que persevera en su pecado sea menos insensato.

DERECHO AL PAN

II

Todos sabemos que la Revolución á la que llaman la *Redentora del Pueblo* los escritores de la cuerda, se fraguó efectivamente en nombre del pueblo... con el pueblo y para el pueblo.

—¡Viva el pueblo!... el pueblo soberano... la autoridad procede del pueblo, de la voluntad nacional...—Y no sé si de la memoria é inteligencia nacionales, aunque los liberales nunca han dicho que el pueblo las tenga. No las tendrá, cuando el Liberalismo no figura aun en los museos de trastos inútiles.

Triunfó la Revolución, lo cual lógicamente equivale á decir: triunfó el pueblo.

Lógicamente, sí; pero prácticamente salió otra cosa.

La Revolución despojó á *nuestros tiranos* y les puso á dieta, para cebar y vestir al pueblo. Y al fin y á la postre en vez de una consecuencia lógica, hemos venido á parar á una consecuencia liberal: el instruido, vestido y alimentado por la Revolución, el pueblo, está pervertido, desnudo y hambriento.

En lo que acabo de decir, no entra por nada la fantasía: se trata de un *hecho* que está á la vista de todos, ¡demasiado á la vista, desgraciadamente! Y si no, en el estómago de muchísimos.

Y así vemos que el pueblo que creyó en las

palabras de miel de la Revolución, la trata de embustera desde el campo socialista y desde el desierto y los eriales anarquistas.... (1) Y el pueblo que no creyó al *idolo revolucionario*, por que conoció que era liberal, que es ser peor que turco, va afianzándose más y más, de día en día, en su tesis:—«El Liberalismo... ¡es pecado!... Maldito sea!»... decía ayer—y hoy añade:—«¡El Liberalismo es el hambre!»

No es extraño pues que, en un momento de sinceridad, Paul Lafargue, diputado republicano y socialista, escribiese en la *Petite Republique française*: «Lo que los historiadores liberales, esos impudentes falsificadores de la historia, han escrito acerca de la Revolución, todo es una pura novela: el pueblo nada ganó con la Revolución, sino que al contrario, por ella fué despojado de sus derechos seculares».

A confesion de parte... digo, de republicano...

FRANCISCO.

ROMA

—*La abdicacion de Humberto.*—El ministerio italiano ha enviado ahora al general Valles para negociar la paz con Abisinia; pero es difícil, por no decir imposible, obtenerla con honra para Italia. Será preciso que el Gobierno de Italia ceda en muchos puntos importantes. Y como el rey Humberto ha declarado que no sería él el que firmara una paz poco honrosa, está en la creencia de todos que el rey Humberto abdicará, como abdicó su abuelo Carlos Alberto después del desastre de Novara.

No obstante, la firma del tratado de paz con el Negus no será más que un pretexto favorable para la abdicacion. En las más altas esferas del Quirinal, la abdicacion de Humberto era ya cosa acordada hace algunos meses, antes de la derrota de Adua. La monarquía en Italia está seriamente en peligro, no inminente quizá, pero tampoco muy lejano; todo el mundo lo ve y lo admite

(1) Nótese que el anarquismo es propio y privativo de este siglo, de esta cultura y de este Liberalismo.—«El anarquismo es el error de la civilización», cantó Castella;—«La libertad sin límites es el anarquismo», filósofo Julio Simón; dos genios que se contemplan y se completan siempre... y se contradicen á menudo. Simón en la hora de su muerte abjuró de sus mandiles.

ahora. La Casa de Saboya juega, por lo tanto, la última carta con la abdicacion de Humberto.

La *novedad*, que tiene siempre una gran influencia sobre los pueblos; la juventud del nuevo Rey y de la nueva Reina; la esperanza de que con el nuevo Rey se cambie el sistema de Gobierno y se mejore la situacion, puede hacer esperar á los amigos de la dinastía que el peligro desaparezca, ó á lo menos se aleje y se gane algún tiempo. La abdicacion de Humberto será un nuevo error del reino de Italia, y con ella el peligro para la monarquía, en vez de alejarse, se aproxima. Y será la última prueba para los actuales invasores de Roma, como lo fué para tantos otros en tiempos pasados, de cuán FATAL ES ROMA.

ESPAÑA

CUBA

Se tiene noticia de un encuentro que dias pasados tuvo con el enemigo la columna del comandante Sr. Ambel.

Nuestras tropas batieron cinco veces al enemigo en los potreros de «Cevico Amarillas», ganándole sus posiciones y persiguiéndole durante siete horas, desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

La lluvia torrencial que caía dificultaba los movimientos; basta decir que en algunos puntos operaban nuestros soldados con barro que les llegaba á la rodilla.

Después de tomar al enemigo su campamento se procedió á reconocer el campo donde se encontraron 20 muertos rebeldes y muchos heridos, armas y municiones.

Nosotros un muerto y seis heridos graves.

El periódico «La Lucha» censura al general Ochando y á todos los generales que regresan á la Península y hablan ahí de las dificultades con que tropieza el general Weyler para terminar la campaña, no teniendo en cuenta que sus declaraciones sirven para levantar el espíritu de los rebeldes y llevar las alegrías al campo insurrecto.

—Han fallecido á consecuencia del cómito, el marino D. Antonio Matos y el capitán D. Dionisio Riancho.

—Ya se conocen todos los detalles de la brillante defensa que libró el vecindario de Cifuentes

(Clara), contra una partida de cincuenta hombres armados, que por sorpresa entró en el pueblo con ánimo de saquear las casas y bodegas.

El dueño de la primera de las casas asaltadas organizó una pepueña fuerza de voluntarios, en tanto los insurrectos, entregados al saqueo del pueblo, mataron á machetazos al juez municipal y trece vecinos que se negaron á seguirles haciendo la causa de la independencia de Cuba.

Cuando los rebeldes abandonaban el pueblo, se encontraron con los decididos voluntarios que se disponían á la defensa.

La lucha fué desesperada.

El Cura párroco D. Francisco Sego, desde una azotea, mató un rebelde é hirió muchos más. Los insurrectos retiraron 16 heridos.

Se elogia mucho el comportamiento de la fuerza leal y el heroísmo del valiente Párroco señor Sego.

El general Weyler ha pedido parte detallado de la acción para otorgar las merecidas recompensas.

—Un escuadrón de la Guardia civil, en Güines, ha tenido un encuentro con la partida Delgado.

Después de dos horas de fuego se dispersaron los rebeldes, dejando en el campo 15 muertos, 50 caballos. Cayeron en poder nuestro 25 prisioneros.

El escuadrón tuvo un herido.

—Se ha dicho que es probable que vuelva pronto á la Península el general Sr. Boch.

La noche del 15 tirotearon la trocha los rebeldes por distintos puntos de la zona de Mariel á vanguardia y retaguardia de la línea atrinchada.

Nuestras fuerzas contestaron y los rebeldes huyeron.

Por la poca resistencia que hicieron se supone fueran pequeñas partidas.

Conduciendo nuestras fuerzas un convoy de víveres por el río Cauto, los rebeldes tirotearon desde ambas orillas la lancha cañonera que lo conducía.

Tuvimos nosotros tres soldados muertos y seis heridos, por tres muertos que dejaron los rebeldes en el campo.

En las inmediaciones de Santiago de las Vegas los insurrectos han quemado catorce casas en venganza de haberse negado los vecinos á satisfacer el tributo que exigían para la insurrección.

FILIPINAS

El telegrama oficial que se facilitó á los periódicos ha causado penosísima impresión, pues por él se ha visto que la situación de las cosas en Filipinas, lejos de estar solucionada, se encuentra en un estado muy distinto del que el gobierno había hecho creer.

Las censuras al general Blanco, que se ha pasado varios días sin comunicar noticias, y al ministro de Ultramar, que no se ha ocupado de pedirselas, son generales, se á hablado con insistencia del relevo del gobernador general de aquel Archipiélago, cosa que no está fuera de razón, pues ni supo impedir la insurrección ni logra ahora dominarla.

Para relevar al general Blanco, cuando llegue el momento, tiene el Sr. Cávovas dispuesto al general Borrego que al fin será el que obtenga el mando superior de Filipinas.

Asegúrase que en vista de los últimos telegramas nada halagüeños, del general Blanco, el gobierno prepara una nueva expedición á Filipinas, que no habrá de bajar de *dos mil hombres*.

EXTRANJERO

Contestacion conmovedora.—En los *Anales de Nôtre Dame des Armées de Bordeaux* se lee el siguiente sucedido.

«Entre los enfermos del Hospital militar había uno bastante grave, natural de Roubaix, pueblo de arraigados principios religiosos. Desde el principio de la Semana Santa, el médico principal había formado la lista de los enfermos cuya gravedad exigía comida de carne el mismo Viernes Santo, y entre ellos se encontraba nuestro roubaixiano, el cual, al enterarse, dijo que nunca comería de carne en dicho día. Sabedor de ello el doctor, trataba de convencerle que desistiese de su determinación, cuando llegó el capellán del Hospital, el cual, enterado del caso, le dijo que ningún enfermo mejor que él podía con menos escrúpulo de conciencia comer de carne el Viernes

Santo.

—»Sin embargo, señor capellán, yo no quisiera comerla.

—»Pero...

—»Preferiría morirme antes—interrumpió el soldado con un acento de autoridad tal, que no admitía réplica.

»Todos los presentes quedaron vivamente emocionados ante aquella persistente y enérgica negativa.

—»Ya no insisto más—dijo el médico.

—»Sois digno de admiración—repuso el capellán.

—»Mil gracias por vuestra condescendencia—exclamó el enfermo.»

—*Por quebrantar el precepto del descanso dominical*.—Hallábase un hombre cargando un carro de heno, cerca de la iglesia de un pueblo de la Haute Garonne (Francia), en el momento en que, por ser domingo y gran festividad del lugar, salía del templo la procesion, cuando, en vez de descubrirse á su paso, se puso á burlarse llamando gandules á los que iban en ella, y diciendo que más valdría que estuviesen trabajando como él. Mas apenas había proferido esas palabras, los bueyes del carro sobre el que se encontraba, espantados sin duda con la música, echaron á andar, y perdiendo él el equilibrio, cayó de cabeza al suelo, quedando muerto en el acto, lo cual causó la consternación de cuantos presenciaron la desgracia, que todos atribuyeron á un castigo de la Providencia.

—*Monseñor Pisani*.—Reprochaban en tiempo de la Revolucion francesa á Monseñor Pisani de la Gaude, Obispo de Vence, el haber conservado el tratamiento de Monseñor, en contra de la nueva legislación que abolía todos los títulos honoríficos.

—¿Qué queríais que le hiciera?—respondió el Prelado en tono de mofa al magistrado que le interrogaba respecto al particular:—cuando tuve conocimiento del decreto que abolian los títulos, me apresuré á notificarlo á mi ayuda de cámara, añadiendo: «En adelante me llamarás Señor;» é inclinándose él, me contestó con la mayor naturalidad: «Está bien, *Monseñor*»

NOTAS SUELTAS

El Padre Santo ha enviado la carta siguiente al presidente del Comité promovedor del primer Congreso antimasónico, que, como saben nuestros lectores, se celebrará en Trento, del 26 al 30 del mes corriente.

«A nuestro querido hijo Guillermo Alliata, presidente de la Asociación antimasónica y del Comité promovedor del primer Congreso reunido con el mismo propósito.

Querido hijo: salud y bendición apostólica. Nos es siempre muy grato saber que los católicos se reúnan en Congreso para defender y promover los intereses de la Religión bajo los auspicios de los Obispos.

Gracias á Dios, que en su bondad favorece nuestros deseos, las Asambleas de esta índole se multiplican de tal modo, que no hay ninguna cuestión de interés para la Iglesia que de las mismas no haya recibido provecho y fomento.

Hé aquí, querido hijo, que ahora Nos habeis dado á conocer los proyectos de vuestra Asociación, encaminados á que, hombres escogidos de todas las naciones, se reúnan en Trento para deliberar en comun acerca de los medios que han de emplearse para resistir á la secta franc-masónica, que es cada día mas audaz, y para reanimarse y estimular á los fieles á la resistencia y al combate.

Sin hablar de otros motivos, hay uno que nos mueve á aprobar vivamente este designio. De ello se desprende, en efecto, que en los pueblos aumenta la íntima persuasión de que las sociedades secretas acarrearán grandes males á la religión y á los Estados.

Nos habemos aprovechado todas las ocasiones que se Nos han ofrecido para señalar estos peligros y Nos los hemos denunciado especialmente en la Enciclopedia «Humanum genus», así como en otras cartas dirigidas á los italianos en 1890 y 1892. Los resultados obtenidos han correspondido á Nuestros constantes esfuerzos, y entre estos óptimos frutos debe contarse vuestro proyecto de reunir el Congreso que Nos habeis indicado. Nos tenemos confianza en que el número y distinción de sus miembros estará en armonía con la gravedad de los asuntos que han de tratarse y con las ventajas que de él se esperan.

Pero para que el resultado colme Nuestros deseos, es de extrema importancia que los congresistas escudriñen en sus raíces las causas del mal y estudien con esmero los medios mas eficaces para luchar contra los proyectos de las sectas. Estos medios Nos los habemos espuesto con estension en la Carta Encicli-

ca recordada antes; pero pueden reducirse á uno solo, á saber: concentrar la defensa en el terreno donde el ataque de los francmasones es mas violento. Es necesario, pues, que esos documentos emanados de la prevision y de la autoridad pontificia permanezcan entre vosotros como la regla cierta á que debéis adherir con religioso respeto asi ahora vosotros en vuestras deliberaciones como todos los que en adelante dediquen al mismo fin su actividad y su talento.

Seguramente, como Nos lo hemos dicho en otro lugar, las impías y audaces doctrinas de esta secta y medios infames que emplea para propagarlas, produzcan resultados menos funestos é irán poco á poco desvaneciéndose si los católicos ponen especial esmero en desenmascararla. La fuerza de la francmasoneria estriba en las tinieblas y en la mentira; pero si la máscara con que se cubre se le arranca, indudablemente todos los hombres honrados y de buen sentido huirán de ella y aborrecerán sus obras perversas.

Animados del amor de Cristo y de las almas, Nos alabamos vuestras empresas y rogamos á Dios que las bendiga. Nos esperamos vivamente que vuestro Congreso dará valor y estímulo á los católicos para resistir al error, aunque tenga caridad de los que son sus víctimas, ó para no permitir que sean violados en modo alguno los preciosos bienes con que Cristo ha enriquecido á los hombres.

Y para que el éxito corresponda á vuestros deseos, Nos concedemos muy afectuosamente en el Señor, como prenda de los favores celestiales y en testimonio de Nuestra benevolencia, la bendición Apostolica á vos, querido hijo, y á todos los que tomen parte en el Congreso.

Dado en Roma, cerca de San Pedro, á 2 de Septiembre de 1896.—Leon XIII, Papa.

LA SEMANA

¡Católicos á Trento!—Cuando el verde estandarte musulman, avanzando victorioso amenazaba al mundo cristiano, un grito, partido del Vaticano, resonaba de un país en otro: ¡A Venecia!

Era este el grito, y á Venecia acudían en gran número los católicos de varias naciones, y de Venecia en estos dias precisamente, ahora hace ocho siglos, zarpaban contra el turco los valerosos cruzados.

A la hora presente, un nuevo enemigo conspira contra nuestra fe y trata de extirparla del mundo y destruir todo el edificio cristiano para hacer

volver á la humanidad á la antigua barbárie.

Este enemigo es la masoneria, que, reuniendo en si misma todos los errores y herejias de las pasadas edades, y añadiendo la ferocidad y el fanatismo de los turcos, es hoy sobre la tierra el centro y el hogar de la accion satánica.

Del mismo modo que el turco, tambien esta secta tiene un estandarte verde entre sus insignias, y este estandarte ondea hoy arrogante cerca de la tumba del Principe de los Apóstoles. Contra esta secta, como en otro tiempo contra el Islamismo, un grito de guerra ha partido del Vaticano. El inmortal Leon XIII ha invitado á los católicos á levantarse contra ella, y la «Union Anti-masónica» ha respondido al llamamiento del Pontifice convocando para el presente mes, en la ciudad de Trento un «Congreso Internacional Anti-masónico», en el cual los representantes de todo el mundo católico asentarán los cimientos de la resistencia contra los asaltos de los sectarios, organizando contra la secta una nueva y universal Cruzada en la que se combatirá con las santas armas de la plegaria y de la accion cristiana.

¡A Venecia! gritaron los generosos cruzados del siglo XI.

¡A Trento! griten hoy todos los que anhelan el triunfo de la fe de los asaltos de la impiedad.

¡A Trento! A la ciudad que encerró en su seno el sacrosanto Concilio que anatematizó el protestantismo, digno precursor, en la lucha contra la Iglesia, del moderno masonismo. Acudamos á Trento para responder á las intolerables prevocaciones de los sectarios, dando comienzo á la «nueva cruzada», la «cruzada anti-masónica» proclamada por el inmortal Leon XIII.

El martes último se embarcaron para Palma y Puerto-Rico, 16 soldados, 2 cabos y un corneta del Regional núm. 2 y 36 mozos excedentes de cupo del año 1894 para incorporarse en las filas.

Bajaron á despedirlos el Coronel Sr. Batanero y demas Jefes y Oficiales francos de servicio y la música de dicho Regimiento.

Mañana llegarán á esta y se incorporarán en filas los mozos excedentes de cupo del año 1893.

Una Real orden circular sobre reclutamiento y reemplazo del ejército, dice lo siguiente:

«Para aclarar la interpretación de la Real orden circular de 29 de Agosto último, deberá entenderse que tienen expediente de exención legal los individuos que sirven en filas y han solicitado ellos ó sus familias dicha exención, acompañando á las instancias todos los documentos justificativos, en la forma que la ley previene para el juicio de clasificación y declaración de soldados. Los que hayan solicitado exención sin todos los documentos referidos deberán embarcar desde luego.»

Por Real orden circular telegráfica se ha dispuesto que tienen expediente de exención legal los individuos que sirven en filas y han solicitado, ellos ó sus familias, dicha exención acompañando á las instancias todos los documentos justificativos, en la forma que la ley previene para el juicio de clasificación y declaración de soldados. Los que hayan solicitado exención sin todos los documentos referidos, deberán embarcar desde luego.

Las noticias que aquí se reciben de varias poblaciones del Mediodía, dicen que los prófugos españoles refugiados en Francia arrastran una vida miserable, que les hará envidiar seguramente las fatigas de campaña, mucho más soportable, aparte de lo honrosa, que los trabajos y humillaciones que se ven obligados á soportar en país extranjero.

La mayor parte de ellos no encuentran trabajo ni en las labores del campo ni en las industrias á que pudieran dedicarse, y como la policía persigue á los que no tienen ocupación y la gente del país les echa en cara su falta de patriotismo y abnegación, eludiendo sus deberes de ciudadanos, resulta su situación penosísima é insostenible.

Además de esto, algunos de ellos han sido condenados á un mes de cárcel por dedicarse á pedir limosna por las calles.

Por dicha causa hay presos en Ceret tres españoles.

Se ha dispuesto que las 24 cátedras de dibujo

vacantes en otros tantos Institutos de segunda enseñanza, se provean en turno extraordinario de traslación, á solicitud de los profesores numerarios de la misma asignatura en otros Institutos.

Programa del Congreso Antimasónico-internacional.—El Sábado, 26 del presente. A las ocho de la mañana: Misa rezada en la Catedral y Comunión general.—A las diez: sesión inaugural.—A las tres y media de la tarde: reunión de Secciones.

El domingo, 27.—A las diez de la mañana: Misa pontifical por S. E. el Príncipe-Obispo de Trento.—A las tres de la tarde: procesión solemne con el Santísimo.—A las seis: Secciones.

El lunes, 28.—A las ocho: Misa para los congresistas en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor.—A las diez: sesión general.—A las tres y media: Secciones.

El Martes, 29.—A las ocho: Misa en la parroquia de San Pedro y San Pablo.—A las diez: sesión general.—A las tres y media: Secciones.

El Miércoles 30.—A las ocho: Misa en la Catedral.—A las nueve: Secciones.—A las tres: sesión general.—A las cinco y media: *Te-Deum* en la Catedral y clausura del Congreso.

Han sido nombrados Coadjutores de S. Francisco de Ciudadela y de Ferrerías respectivamente los Pbro. D. Gabriel Olives y D. Pablo Sallord.

El nuevo Obispo de Sigüenza, Ilmo. Sr. D. José María Caparrós, hizo su solemne entrada en la capital de su diócesis el día de la Natividad de Nuestra Señora.

El recibimiento que le hicieron en los pueblos del tránsito, y singularmente en Sigüenza, fué entusiasta.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 4 Septiembre.—Ley de represión del anarquismo.

Día 6.—R. O. creando un impuesto sobre la navegación

Día 8.—R. D. suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

—R. D. aprobando el reglamento de consumos que ha de regir con carácter provisional.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 12 Septiembre.—La Comandancia de Marina de Mahon anuncia la vacante de 10 plazas de auxiliares en el cuerpo jurídico de la armada

Día 15.—Circular del Gobierno civil recordando las nuevas disposiciones sobre el timbre que deben usar las Asociaciones

Ora de la Delegacion de Hacienda sobre el aumento de cupo por el impuesto sobre la sal.

—Francisca Carreras Gomila, 40 años, casada, San Manuel 25

Día 24 —Manuel Alfonso Quitana, 23 años, soltero, S Jorge 2

Día 25 —Roman Tous Alemañy, 1 año, Comercio.—Antonio Sintes Orfila, 22 años, Estancia Son Sintes.

Día 26 —Antonio Solabre Bravo, 62 años, casado, Cuartel Infantería.—Jaime Mora Triay, 86 años, viudo, San Jaime 19 —Catalina Moll Quintana, 68 años, casada, Plaza S. Francisco.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS			
	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
5	»	1	»	»
6	»	2	»	»
8	»	1	»	»

MATRIMONIOS

Sta. María, 2.—Carmen, 2.—S. Francisco, 1.—San Luis, 1.

DEFUNCIONES

Día 22 Septiembre —Pedro A. Rabasa Mercadal, 53 años, viudo, San Elias 2.

Día 23.—Jaime Alzina Seguí, 5 años, Algarrovet.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 27 Septiembre.—Sros. Cosme y Damián médicos, mártires

Lunes 28.—S Wenceslao mártir y el beato Simon de Rojas confesor.

Martes 29 —La Dedicacion de S Miguel Arcangel.

Miércoles 30.—S. Jerónimo doctor y fundador, S. Antonio soldado y Sta. Sofia viuda.

Jués 1 de Octubre.—La Dedicacion de la Santa Iglesia Catedral y el Sto. Angel Custodio del reino de España.

Viérnes 2 —El santo Angel Custodio ó de nuestra guarda y S Berenguer confesor.

Sabado 3 —S. Cándido martir y S. Gerardo confesor.

gran cantidad de tizones por encima de la cabaña, cuyas tablas mas secas por el sol fuéron en poco tiempo presas de las llamas. Es imposible dar exacta idea del pesar y sentimiento que experimentaron el Coronel y sus compañeros. Los niños corrían y gritaban, y parecía estaban dispuestos á atravesar por medio de las llamas para salvar su casa, mientras el Coronel y Pedro presenciaban la fatal catástrofe en una especie de estúpida melancolía. El Coronel al último recobró la serenidad, doblando sus pasos, seguido por sus pequeños amigos, y Pedro hacía la cumbre de una próxima peña, desde donde mirando al rededor se esforzaba en adivinar la cau-

de los caribes y brincando al modo de los salvajes. Entretanto los niños, bajo la direccion de su infatigable preceptor adelantaban considerablemente en historia, geografia, matemáticas, poesia y aún en la música. La descripcion que les había hecho Pedro de un instrumento musical llamado *balafó*, usado por los caribes había excitado su emulacion y lo habían construido trabajando bajo la direccion de su amigo y algo mas perfeccionado y no tan rústico como el de los caribes. Al son de este instrumento cantaban algunas canciones, cuyas palabras y música componían ellos mismos. La materia era demostrar su gratitud al Ser Supremo, el afecto que unos á otros

CULTOS

Sábado.—En San Francisco al anochecer se cantarán Laudes solemnes en preparacion á la festividad de San Vicente de Paul, que le dedican las Hermanas de la Caridad de los establecimientos de Beneficencia de esta localidad, terminando con la bendición de la reliquia del Santo fundador.

Domingo —En Santa María a las 10 Misa mayor con explicacion del Evangelio, y a las 11 la última. Por la tarde á las 3 y media Vísperas, Completas y Rosario.

En el Cármen á las 10 Misa cantada con explicacion del Evangelio; por la tarde a las 3 y media Vísperas, Rosario y explicacion de la Doctrina Cristiana,

En San Francisco a las 7 Misa de Comunión con acompañamiento de órgano. A las 10 expuesta Su Divina Magestad se cantará Misa mayor con orquesta y sermón a cargo del Rdo. Sr. Ecónomo. Por la tarde á las 3 se espondrá de nuevo el Santísimo; á las 3 y media Vísperas, luego el trisagio cantado, Bendición con la Sagrada Hostia y Reserva.

Los demás días laborables se continuará la devoción de las Cuarenta-Horas de las 6 de la tarde a las 7 y media de la noche.

Viernes.—En Santa María, á las 7, habrá Misa reparadora con exposicion del Santísimo, en la que, como de costumbre se distribuirá la Sagrada Comunión

En el Cármen á la misma hora también se celebrará Misa de Comunión para los devotos al deífico Co-

razon. Al anochecer esposicion del Sagrado Copon, Rosario, Bendicion y Reserva.

Sábado.—En Santa María al anochecer completas solemnes en honor de Ntra. Sra. del Rosario.

En el Cármen á las 7 y media Misa rezada para los devotos de la Virgen; y al toque de oracion Rosario y Visita á Ntra. Sra. del Carme.o.

Desde el jueves, primer día de Octubre, se practican los piadosos y populares cultos del Santísimo Rosario, en honor de María Santísima, conforme á los designios del Papa Leon XIII. Por la mañana a las 5 y media en San José; después de la Misa conventual en Sta. María y al toque de Oracion en las Concepcionistas.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—A las 9 y media, Misa mayor con sermón en honor de S. Juan Bautista. Por la tarde, á las 3, el rezo del Sto. Rosario, es licacion de la Doctrina Cristiana, y luego los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion tendran su reunion mensual en el local de costumbre.

Viernes —Misa y Comunión Reparadora para los Socios del Apostolado, á las 5 y media; al anochecer se practicara el ejercicio propio del primer Viernes de mes con S. D. M. de manifiesto. Habra sermón del S. Sacramento, que dira el Rdo D. Pedro Pons Bauzá Pbro. Cura-Regente de la Parroquia del Cármen

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

se profesaban, las bellezas de la Isla, y la dicha de que gozaban por la compañía de su querido Carlton y su fiel querido Pedro.

Tres años habían pasado desde la llegada de Pedro á la Isla y siete desde su naufragio, cuando el Coronel se sintió una noche alarmado por unos grandes alaridos y fuerte gritería que resonaban cerca de su habitacion. Saltó de su hamaca y abriendo caute!osamente la puerta salió fuera de la cabaña, pues la noche era en extremo oscura que no pudo distinguir cosa alguna. Continuaban los gritos, que parecían se iban alejando de aquel punto. No sabía que pensar, si bien á pesar suyo intentó comunicar el motivo

de su alarma á Pedro y á los niños que estaban sepultados en un profundo sueño. Pero antes subió á un collado que daba á la parte del Norte y distinguió como una gran nube atravesada de llamas, que se abría paso como con un círculo de fuego, rodeando el bosque se extendía por la falda de la colina. ¡Oh cielo! exclamó mirando las chispas que el viento llevaba hácia su cabaña, mis niños, Pedro, y tomando á Leonor de una mano y Ambrosio de la otra, mientras Pedro enterado de todo, viendo las llamas y el humo sacó de la habitacion alguno de los objetos de mas valor y utilidad. Volvió después á fin de recoger lo restante, pero el viento Norte que reinaba llevaba